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Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области облачно с прояснениями; 
небольшой, местами умеренный дождь; местами 
– туман; ветер переменного направления, уме-
ренный; температура +3…+8.

26 февраля по области – переменная облачность, 
ночью местами небольшие осадки, днём без осад-
ков; ветер южный, умеренный; температура ночью 
-3…+2, днём +2…+7.

27 февраля по области – переменная облач-
ность, ночью местами небольшие осадки, днём 
небольшой дождь, местами – умеренный; ветер 
южный, умеренный; температура ночью -2…+3, 
днём +3…+8.
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Первая  
пятёрка
Воронежский оргкомитет 
«единороссов» зареги-
стрировал пять кандида-
тур для предварительно-
го голосования.

алексей петроВ

Воронежский региональ
ный организационный комитет 
партии «Единая Россия» по 
проведению предварительного 
партийного голосования (ПГ) 
по определению кандидатур 
для последующего выдвижения 
кандидатами от партии в депу
таты Государственной думы РФ 
седьмого созыва 20 февраля 
зарегистрировал первых пять 
участников ПГ.

Заведующая организа
ционнометодическим отделом 
Перинатального центра, член 
партии «Единая Россия» На
талия Вожова; индивидуальный 
предприниматель, член партии 
Александр Калиниченко; ди
ректор ООО «Мегастрой», «еди
норосс» Александр Колюкаев; 
генеральный директор ООО 
Радиовещательная компания 
«Радио для всех», член «Еди
ной России» Оксана Фурсова; 
депутат Государственной думы, 
член регионального политсовета 
партии Сергей Чижов зареги
стрированы участниками пред
варительного голосования.

Лидер воронежских «едино
россов», председатель Воронеж
ской областной думы Владимир 
Нетёсов напомнил основные 
принципы проведения проце
дуры предварительного голосо
вания: конкурентность, откры
тость и легитимность. Кроме 
того, он предложил сделать 
приём заявлений ежедневным 
и продлить время приёма до 
20.00. Это предложение орг
комитет принял единогласно. 
К слову, прием документов 
осуществляется с 15 февраля до 
10 апреля 2016 года по адресу:  
г. Воронеж, проспект Револю
ции, д.33, кабинет №109. Теле
фоны для справок: 8 (473) 220
5051, 2644235, 2644234.

Следующее заседание ре
гионального организационного 
комитета состоится сегодня, 25 
февраля.

Напомним, что 22 мая, в 
Единый день голосования, в 
Воронежской области будет 
открыто более 300 участков, ко
торые сможет посетить любой 
житель региона, обладающий 
избирательным правом. 

тамара гаШимоВа
кантемировский район

– Тогда мы приехали в Россию, 
чтобы наладить межмуниципаль
ные связи, побывали в Воронеже, 
а также в Кантемировском районе, 
– рассказывает глава администра
ции Лутугинского района Луган
ской народной республики Егор 
Русский. – Воронежские меценаты 
для нашего районного Дома куль
туры подарили аппаратуру за 800 
тысяч рублей. А к Новому году 
неожиданно для нас кантемиров
цы отправили нашим детишкам 
подарки и гуманитарную помощь. 
Сегодня мы готовы разделить с 
кантемировцами радость по пово
ду двойного праздника – открытия 
Года кино на территории района и 
Дня защитника Отечества. 

Культура и спорт объединяли 
народы во все времена. Именно 
поэтому было принято совместное 
решение провести не только боль
шой концерт, но и соревнования по 
волейболу. 

По словам Егора Русского, в 
Лутугинском районе очень креп
кая школа карате, в 2015 году её 
воспитанники победили в откры
том чемпионате России. Не отста
ют от них и боксёры. Лутугинский 
район, расположенный между До
нецком и Луганском, наиболее по
страдал в ходе военных действий, 
и местные жители не просто ста
раются вернуть то, что было, но и 
идут дальше. Восстановили восемь 
учреждений культуры, открывают 
спортивные секции в посёлках. 
Через месяц в районном центре 
появится зал для бокса, второго 
такого в республике нет. 

Встреча друзей получилась 
насыщенной и разноплановой. 
Лутугинцам показали новые со
циальные объекты, передовые сель
скохозяйственные предприятия. 
Все вместе возложили цветы к ме
мориалу воинам, погибшим в годы 
Великой Отечественной войны, и 
стеле «Кантемировка – населенный 
пункт воинской доблести». В это 
время в здании районного Дворца 

культуры проходил товарищеский 
матч по волейболу. С небольшим 
перевесом победили гости. 

– Здесь нет победителей, – 
считает заведующая сектором 
физической культуры, спорта и 
туризма управления образования 
администрации Лутугинского 
района Татьяна Мышелова. – Глав
ное, что нашим ребятам предста
вился уникальный шанс сыграть 
за пределами республики, такое 
сейчас редко случается. Несмотря 
на трудности с финансированием, 
мы стараемся изыскивать любые 
возможности, чтобы не просто дер
жать себя в форме, но и достигать 
новых высот. 

Для участия в концерте луту
гинцы привезли фольклорный 
ансамбль «Былина» и молодежные 
мужские вокальные группы «Час 
пик» и «Саунд». 

– Луганские самодеятельные 
артисты знакомы с нашими твор
ческими коллективами по раз
личным фестивалям и конкурсам, 
– говорит руководитель отдела 

культуры администрации Канте
мировского района Елена Богаче
ва. – Все испытывают огромную 
потребность в общении. Нельзя 
в одночасье оборвать всё, что 
собиралось годами. Нынешний 
праздник можно рассматривать 
как подготовительный этап к 
будущему фестивалю славян
ских культур, который станет 
продолжением проводившегося 
раньше в нашем районе фестиваля 
российскоукраинской дружбы «В 
семье единой». 

Начальник отдела культуры 
администрации Лутугинского 
района Юлия Васюк перечисляет 
названия российских фестивалей, 
на которых её подопечным удалось 
побывать в 2015 году.

– Сейчас у нас происходит 
интеграция в российское социо
культурное пространство, но мы не 
отказываемся и от сотрудничества 
с Украиной — это наша история, 
традиции, там живут родствен
ники, – говорит Юлия Васюк. 
– Кстати, о Годе кино. В Лутугин
ском доме культуры киносеансы 
проходят бесплатно. Недавно даже 
в отдаленных селах появилась 
возможность показывать фильмы. 
Залы переполнены, раньше такого 
не было. Большой популярностью 
пользуются и библиотеки. 

А праздник продолжался сво
им чередом. Право торжественно 
открыть Год российского кино 
организаторы предоставили хра
нителю традиций российского 
кино в Кантемировском районе 
Заслуженному работнику культу
ры, отличнику кинематографии, 
почётному кинематографисту Рос
сии Петру Прохоровичу Качал
кину. Кантемировские вокалисты 
вместе со зрителями исполняли 
романсы, песни из кинокомедий, 
фильмов о мужской доблести и 
отваге. Затем на сцену вышли го
сти. Завершилась концертная про
грамма совместным выступлением 
творческих коллективов. 

– Надеюсь, что приезд деле
гации Лутугинского района по
служит дальнейшим шагом в 
укреплении наших связей, – под
вёл итог праздника глава админи
страции Кантемировского района 
Владимир Покусаев. – Раньше мы 
дружили с Марковским, Ново
псковским, Меловским района
ми Украины. Сейчас к ним при
соединился Лутугинский район. 
А сотрудничество, как известно, 
начинается с культуры и спорта. 
Надеюсь, в дальнейшем оно будет 
развиваться и в сфере экономики. 

Рука на дружбу
Славянское братство | В Кантемировке говорят так: «Любой праздник вдвойне веселей,  

если его можно разделить с надёжными и верными друзьями»
Поэтому на открытие Года кино они пригласили гостей из лутугинского района луганской 
народной республики. Воронежскую Кантемировку и луганский городок лутугино разделяют 
полторы сотни километров и граница. Сближает гораздо больше: уклад жизни, традиции, вера, 
язык, культура. И, конечно же, люди – талантливые и трудолюбивые. Хоть и познакомились 
не так давно, но уже успели завязать крепкие и надёжные отношения. начались они летом 
прошлого года.

Заключительные аккорды праздничного концерта в Кантемировке .

Валерий КаЗаноВ

Стоит напомнить, что ряд 
промышленных предприятий 
Воронежской области регу
лярно участвует в програм
мах поддержки, реализуемых 
Минпромторгом России. Так, 
в 2015 году Фонд развития 
промышленности подписал 
два договора займа. Один – с 
ОАО «Воронежсельмаш» на 
500 млн. рублей, второй – с 
ООО «КосмосНефтьГаз» на 
120 млн. рублей.

Регион активно включился 
в создание индустриальных 
парков. Часть предприятий, 
которые посетила высокая 
столичная делегация, находит
ся на территории индустриаль
ного парка «Масловский». 

В числе таких предприятий 
– «Воронежсельмаш». 

Заместитель председателя 
Совета Федерации РФ Гали
на Карелова и заместитель 

министра промышленности 
и торговли РФ Гульназ Кады
рова побывали в цехах завода, 
где увидели в действии уни
кальное оборудование, про
изводимое местными сельхоз
машиностроителями, в том 
числе волоконнооптический 
сепаратор зерна и семян СВ1. 
Эта инновационная разработ
ка воронежских специалистов 
не имеет в мире аналогов в об
ласти сортировки семян.

Председатель совета дирек
торов завода Григорий Чуйко 
познакомил гостей и с рабо
той Центра технологической 
компетенции аддитивных 
технологий. Центр обладает 
компетенциями в дизайне, 
проектировании и расчётах, 
инжиниринге, производстве. 
Второе направление его де
ятельности – разработка и 
производство настольных пор
тативных 3Dпринтеров и ска
неров. Осенью прошлого года 

на предприятии выпустили 
первый предпромышленный 
3Dпринтер – двухэкструдер
ный «Альфа 2» для создания 
геометрически сложных из
делий. В нынешнем году воро
нежцы планируют изготовить 
первый промышленный прин
тер, который станет аналогом 
импортных машин.

Губернатор Алексей Горде
ев, Галина Карелова и Гульназ 
Кадырова посетили также за
вод «Лискимонтажконструк
ция» в Лискинском районе. 
Сегодня это предприятие 

является одним из основных 
российских производителей 
и поставщиков деталей тру
бопроводов. Уже более 60 лет 
оно специализируется на из
готовлении комплектующих 
для технологических трубо
проводов нефти, газа, пара и 
горячей воды для нужд более 
250 отечественных и зарубеж
ных заказчиков. Завод так
же выпускает оборудование 
для трубопроводов атомных 
электростанций. 

Гости побывали на пло
щадке, где строится цех по 

выпуску труб большого диа
метра повышенной прочно
сти. Новая продукция будет 
применяться для магистраль
ных нефтегазопроводов, 
прокладываемых в суровых 
арктических условиях, для 
освоения шельфовых ме
сторождений и прокладки 
морских трубопроводов. По
добные трубы в России пока 
не выпускаются. Их рабочее 
давление составит до 250 
атмосфер, толщина стен – до 
60 миллиметров. 
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Сближение позиций
Власть | Представители федерального центра оценили развитие промышленности в Воронежской области
Подводя итоги визита в Воронежскую область, 
заместитель председателя Совета Федерации 
Федерального Собрания рФ Галина Карелова и 
заместитель министра промышленности и торговли 
рФ Гульназ Кадырова обратили внимание на то, что, 
несмотря на общероссийский спад в экономике, 
регион сохраняет положительную динамику 
развития.
– Индекс промышленного производства за 2015 год 
составил 103,6 процента, что говорит о серьёзном 
потенциале промышленности Воронежской 
области. Минпромторг россии продолжит оказывать 
активную поддержку предприятиям области, – 
отметила замминистра.

Галина Карелова, Алексей Гордеев и Гульназ Кадырова  
побывали на предприятии «Лискимонтажконструкция».

Для развития животноводства 
Председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев 

подписал распоряжение о распределении в 2016 году суб
сидий субъектам Федерации на развитие животноводства. 
Подписанным распоряжением распределены субсидии в 
объёме 25,8 миллиарда рублей, предоставляемые в 2016 году 
из федерального бюджета бюджетам 78 субъектов Федерации 
на софинансирование расходных обязательств, связанных с 
возмещением части процентной ставки по инвестиционным 
кредитам (займам) на развитие животноводства, переработки 
и развитие инфраструктуры и логистического обеспечения 
рынков продукции животноводства. Субсидии на софинан
сирование расходных обязательств предоставляются в рамках 
Госпрограммы развития сельского хозяйства и регулирования 
рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продоволь
ствия на 20132020 годы. Согласно документу, опубликованно
му на официальном портале Правительства РФ, Воронежская 
область получит в нынешнем году на эти цели 673 миллиона 
358,4 тысячи рублей.

Соотечественники нам ко двору
Воронежская область занимает первое место в России по ре

ализации Государственной программы по оказанию содействия 
добровольному переселению в РФ соотечественников, прожи
вающих за рубежом. По состоянию на 1 января нынешнего года 
в регионе зарегистрировано 13966 участников Госпрограммы 
и 13190 членов их семей. Подавляющая часть прибывших со
отечественников (75 процентов) – это люди трудоспособного 
возраста, из них почти 60 процентов составляют граждане в 
возрасте от 18 до 35 лет. Основная часть соотечественников 
прибыла в Воронежскую область из Украины, Молдовы, Ар
мении, Узбекистана и Казахстана. Принятые меры обеспечили 
переселение в Воронежскую область в рамках Госпрограммы 
почти 7,5 тысячи украинских соотечественников, что состав
ляет 54 процента от общей численности лиц, прибывших по 
Программе в 2015 году. 

Получили ключи от квартир 
Ключи от квартир получили ещё двадцать жителей нашего 

региона из числа сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей. Церемония вручения состоялась в департаменте 
социальной защиты Воронежской области. Все квартиры, при
обретенные посредством электронных аукционов, полностью 
соответствуют требованиям законодательства. Они оснащены 
всем необходимым оборудованием и полностью готовы для 
проживания. Общий объем финансирования на приобретение 
жилья для детейсирот на 2016 год составляет 143,3 миллио
на рублей. В том числе средства областного бюджета – 75,6 
миллиона, федерального – 67,7 миллиона рублей. Это по
зволит приобрести в нынешнем году ещё около ста квартир 
для детейсирот.

«рИСФ-2016» назвал победителей
Проект Воронежской области «Загородный поселок 

«Лесково» в селе Терновое Семилукского района победил в 
номинации «Лучший реализованный проект застройки тер
ритории объектами малоэтажного строительства» ежегодного 
градостроительного конкурса Минстроя России. Ещё один 
проект региона вышел в финал в подноминации «Лучший 
реализованный проект строительства в области здравоохра
нения» – это доминтернат для престарелых и инвалидов в 
селе Писаревка Кантемировского района. Подведение итогов 
конкурса состоялось в рамках V юбилейного Российского 
инвестиционностроительного форума «РИСФ2016». На
грады победителям конкурса вручил министр строительства 
и жилищнокоммунального хозяйства Российской Федерации 
Михаил Мень.

Питьевая вода подешевеет
Вопрос о пересмотре установленных для ООО «РВК

Воронеж» на 2016 год тарифов в сфере водоснабжения об
сужден в Управлении по государственному регулированию 
тарифов (УРТ) по Воронежской области. Тариф на питьевую 
воду для ООО «РВКВоронеж» с первого марта по 31 декабря 
2016 года составит 22 рубля 79 копеек за один кубометр (с 
НДС). Это на 14,2 процента ниже действующего по состоянию 
на 29 февраля тарифа на питьевую воду, информирует УРТ по 
Воронежской области.

Права потребителей – под защитой
В прошлом году Управление Роспотребнадзора по Воронеж

ской области направило 44 исковых заявления в защиту прав 
неопределенного круга лиц и 34 исковых заявления в защиту 
конкретного потребителя. Рассмотрено и удовлетворено 39 
исков в защиту неопределенного круга лиц и 27 исков в защиту 
конкретного потребителя. Позиция Управления поддержана 
судами в 100 процентах случаев. При рассмотрении в судах 
исковые требования удовлетворены в полном объёме. В пользу 
потребителей присуждено 1 миллион 340,1 тысячи рублей, из 
них компенсация морального вреда составила 113,1 тысячи 
рублей, информирует сайт ведомства.

Грамоты за спасение тигра
Участники операции по спасению сбежавшего при транс

портировке тигра Шерхана, о чём «Коммуна» рассказывала 
своим читателям, награждены грамотами департамента при
родных ресурсов и экологии Воронежской области. Почётных 
грамот удостоены Дмитрий Чеботарев, инспектор отдела 
государственного охотничьего надзора и охраны объектов 
животного мира департамента природных ресурсов и экологии 
Воронежской области, и Александр Инютин, ветеринарный 
врач Воронежского зоопарка имени А.С. Попова. Грамоты 
вручил руководитель департамента Алексей Карякин. 

Ограбили  
ювелирный салон 
Дерзкое ограбление ювелирного салона по улице 
лизюкова, 25, в Воронеже совершено около 
полудня в минувшее воскресенье. 

анатолий КруглоВ

В салон ворвались трое 
мужчин, разбили витрину, 
схватили лотки с ювелирны
ми украшениями и устреми
лись к выходу. Выбежавших 
около 11.40 из салона грабите
лей с закрытыми балаклавами 
лицами заметили прохожие. 
По словам очевидцев, один 
из убегавших грабителей 
споткнулся и уронил лоток 
– украшения распались по 
земле. С него также слетела 
балаклава. Грабители скры
лись в арке дома, метрах в 

тридцати от салона, затем 
сели в иномарку темного 
цвета, стоявшую параллель
но улице Жукова. Очевидцы 
видели, как автомобиль с 
грабителями быстро поехал 
во дворы. Рассыпавшие по 
земле украшения подобрал 
охранник салона. 

Для задержания автомоби
ля с грабителями в Воронеже 
вводился план «Перехват». 
Детали преступления изучи
ла следственнооперативная 
группа, сообщили в пресс
службе ГУ МВД России по 
Воронежской области.

Лидерство 
не уступили
По мнению учёных нИИ 
сельского хозяйства им. 
В.В.Докучаева, лискин-
ский район в очередной 
раз подтвердил своё 
абсолютное лидерство в 
регионе, став первым по 
объёмам производства 
мяса и молока. 

николай КардаШоВ

Из 230 тысяч тонн мяса, 
произведенного в Воронежской 
области в 2015 году, лискин
ский вклад в «мясную лавку» 
составил 96 тысяч тонн – чуть 
ли не половина от областных 
объёмов (42,8 процента). Стали 
правофланговыми лискинские 
животноводы и в производстве 
молока, надоив его 116,8 тысячи 
тонн, что составляет 24,5 про
цента от областных объёмов. В 
целом же лискинские сельхоз
предприятия произвели в 2015 
году продукции на сумму 13,3 
млрд. рублей, увеличив этот 
показатель на 120,9 процента 
и получив чистой прибыли 
1млрд.354 млн. рублей. 

При этом среднемесячная 
зарплата в агропромышлен
ном секторе района, в котором 
занято 6,5 тысячи человек, со
ставила 26636 рублей, заметно 
увеличившись по сравнению с 
предыдущим годом. И это в то 
время, как, по данным Росстата, 
реальная зарплата в целом по 
России сократилась за год на 
9,5 процента.
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МестНОе сАМОУпрАвлеНие

Войне  
предшествует ложь

Война стучится в двери. 
Пока еще не наши. Турция и 
Саудовская Аравия намерены 
провести наземную операцию 
в Сирии – якобы для того, 
чтобы помочь бороться с запре-
щенной в России (и не только 
в России) организацией ИГИЛ. 
Но кого они хотят обмануть? 
И кого хотят обмануть ЕС и 
США, когда объявляют Россию 
причиной всех бед и чуть ли не 
«империей зла»?

Причину поднятой волны 
лжи лидер ЛДПР Владимир 
Жириновский объяснил до-
статочно просто: «Мы стали 
сильными, и им не нужен этот 
сильный сосед. Они между со-
бой разобраться не могут, они 
между собой воюют постоянно, 
друг на друга клевещут».

И вот канцлер ФРГ Ангела 
Меркель спешит в Анкару и 
принимается во весь голос 
осуждать «российские бом-
бардировки мирных жителей» 
в Алеппо. До этого «мирных 
жителей» слезно пожалели 
американцы и британцы. Хотя 
всем понятно, что эти «мир-
ные жители» – террористы. 
С которыми успешно борется 
сирийская армия при под-
держке Ирана и России. Всем 
также понятно, что речь не о 
простых террористах, но об 
ИГИЛ (запрещена в России). 
И, наконец, ни для кого не 
секрет – нефтяные махинации 
Турции и ИГИЛ (запрещена в 
России), в которых участвует 
сын Эрдогана.

Это заявление Меркель 
Владимир Жириновский спра-
ведливо определил как беспар-
донную ложь: «Последняя воз-
можность у Ангелы Меркель 
остаться на посту канцлера 
– уговорить турок. Вдруг турки 
клюнут на деньги и обещание 
взять их в ЕС – и немножко 
остановят поток беженцев. 
И она хотя бы доработает, 
старушка – ей же стыдно с по-
зором уходить».

Понятно, что забота о «мир-
ных жителях» – один из рас-
хожих аргументов.

При том, что США уни-
чтожали тех самых (причем 
настоящих!) мирных жителей 
в Югославии, Ираке, Афгани-
стане, до этого – во Вьетна-
ме. Вообще, «гуманитарные 
операции», вторжения без 
объявления войны изобрели 
американцы.

Что же до «мирных жите-
лей», по которым плачет го-
спожа Меркель, то они, как из-
вестно, убили тысячи реальных 
мирных жителей, устраивали 
публичные казни, вырезали 
христиан и езидов, взорвали 
Пальмиру. По этому поводу, 
кстати, даже встретились Папа 
Римский с нашим Патриархом. 
Беспрецедентное событие! Но 
пресса за рубежом молчит: ведь 
это не вписывается в общую 
«струю».

А струя превращается в 
бурный поток лжи и банальной 
ругани – поток, толкающий 
лопасти кровавой мельни-
цы войны. Большой войны, 
которую пытаются устроить 
американцы.

Да и Госдума не захоте-
ла принимать предложенное 
ЛДПР постановление «О за-
щите христиан». А это было бы 
очень кстати накануне встречи 
церковных лидеров.

За всем стоит Америка
Именно США стоят за воз-

никшим кризисом на Ближнем 
Востоке. Владимир Жири-
новский указывает: «Задача 
американцев, о чем они, кстати, 
открыто говорят, не допустить 
союза России и Германии. 
Они постоянно будут какие-то 
пакостные моменты вводить в 
отношения между нами. Ведь 
для чего запустили беженцев 
в Германию? Чтобы нас по-
ссорить, чтобы немцы вознена-
видели русских: мол, беженцы 
идут в Европу из-за того, что 
русские бомбят Сирию. Турки в 
угоду американцам запускают 
беженцев в Германию, чтобы 
поссорить Германию с Росси-
ей, не допустить союза. В этом 
главная задача».

Действительно, союз России 
и Германии может привести к 
тому, что США окажутся не у 
дел – ни в Европе, ни на Ближ-
нем Востоке.

Как могут развиваться со-
бытия?

С одной стороны, Саудов-
ская Аравия едва ли в силах 
устроить какое-либо массиро-
ванное наступление. С другой 
стороны, турки уже фактически 
начали войну, уже обстрелива-

ют сирийскую территорию. 
Владимир Жириновский под-
черкивает: «Война уже идет, 
уже спецназ турецкий орудует 
рядом в Курдистане иракском и 
в любой момент вторгнется на 
какие-то небольшие участки».

Но и турки, и саудиты наде-
ются, прежде всего, на помощь 
Америки. Саудиты объявляют, 
что сирийский президент Асад 
должен быть смещен силой. 
Однако вводить войска Сау-
довская Аравия готова только 
в коалиции с США. Похоже, 
Турция тоже несколько робеет. 
Владимир Жириновский напо-
минает факты из истории: «Во 
всех русско-турецких войнах 
мы наносили страшный удар по 
турецкой армии или флоту, рас-
колошматили все в пух и прах. 
Там не было такой войны, как на 
Западе – постреляли, отошли. 
Наши войска сразу действовали 
так, что от противника ничего не 
оставалось. Турки боятся этого. 
Они всегда разбегались, они 
проиграли все войны».

Турция  
и Саудовская Аравия 
боятся не успеть

Зачем же тогда Турция и 
Саудовская Аравия «раздувают 
щеки»? Видимо, испугались, 
что начался мирный процесс. 
Хотя Владимир Жириновский 
высказался по поводу конфе-
ренции в Мюнхене и прочих 
переговоров довольно скептич-
но: «Переговоры можно вести 
– мы же в августе 1939-го вели 
переговоры, а 1 сентября на-
чалась Вторая мировая война. 
Одно другому не мешает».

Тем не менее процесс обо-
значился, причем именно в тот 

момент, когда Асад при под-
держке России практически 
взял крупнейший город Сирии 
– Алеппо. Если Асад возьмет 
Алеппо, это фактически будет 
означать его политическую 
победу. Конфликт перейдет в 
фазу «позиционной войны». 
Ни США, ни Турции, ни сауди-
там этого, разумеется, не надо. 
Саудиты помогают Катару про-
тянуть трубы к Средиземному 
морю – чему сопротивляется 
Асад. А Турция всегда считала 
Сирию своей «вотчиной», стро-
ила на нее планы, растила там 
ИГИЛ (запрещена в России) – 
чтобы по дешевке пользоваться 
сирийской нефтью. Для США 
эта война – способ влезть в 
ближневосточную политику, 
вытеснив естественного участ-
ника – Россию.

Но Россия нарушила все 
планы. Пока что эти планы 
официально как бы не суще-
ствуют. А есть террористы – 
ИГИЛ (запрещена в России), 
с которыми борются все, вклю-
чая, формально, и Турцию. 
Что ж, Турция может, дей-
ствительно, начать наземную 
операцию – якобы для борьбы 
с ИГИЛ (запрещена в России). 
Чтобы придать ситуации боль-
ше правдоподобия, турецкие 
спецслужбы, наверняка, сами 
устроили взрывы в Стамбуле. 
И, наверняка, устроят еще 
парочку. Чтобы «терпение 
лопнуло».

Пока что ни турки, ни сауди-
ты не решаются на полноценную 
войну. Они, скорее, поддержат 
сирийскую оппозицию (мало 
отличающуюся от террористов) 
– спецназовцами и оружием. 
«Оппозиция» утверждает, что 
борется с ИГИЛ (запрещена в 

России), но в эту ложь никто не 
верит, разумеется.

Итак, за «оппозицией» будут 
стоять турки и саудиты, за спи-
ной турок и саудитов – США. 
Но это может привести лишь 
к той самой «позиционной 
войне»: столкновения – пере-
говоры – опять столкновения. 
Между тем в США на носу 
выборы, а преемник Обамы 
наверняка окажется не столь 
лоялен ни к саудитам, ни к тур-
кам. А значит, Эрдоган может и 
«психануть».

Что тогда?

Защищать мир  
с оружием в руках

Тогда России придется во-
евать со страной НАТО. И 
эта война может оказаться 
«пробой пера» перед насту-
плением тех же турок уже на 
нашу территорию, на Кавказ. 
Не будем забывать, что среди 
планов Пентагона, очевидно, 
существует и такой вариант 
развития событий.

Подобное возможно, но 
лишь в том случае, если аме-
риканцы убедятся в своей 
полной безнаказанности. Они 
привыкли к безнаказанности 
– с 1991 года, когда помогли 
развалить СССР. Да, Россия 
«сдавала», «сливала», уступа-
ла. Мы только и делали, что 
платили и «каялись». Но тот 
период миновал. И сейчас, 
наверное, даже хорошо, что в 
международной обстановке не 
все мирно.

Разнообразные «санкции» 
позволяют нашей экономике 
с трудом, но выбираться из  
нефтегазовой зависимости. 
Еще немного потрещит бюджет 
– и в России, наконец, будет 

введен прогрессивный налог, 
налог на богатых, который 
постоянно предлагает ЛДПР. 
Россию поставили в условия, 
когда нам уже волей-неволей 
приходится подниматься с ко-
лен – резко, одним прыжком.

Это касается и военной сфе-
ры. Владимир Жириновский 
уверен, что тут неуместно ни-
какое миролюбие. Собственно, 
оно никогда не было уместно: 
«Когда Россия пыталась стать 
миролюбивой страной, она 
проигрывала. У Николая II  
ничего не получилось, не толь-
ко рухнула Россия, самого 
Николая расстреляли. Потом 
были миролюбцами Горбачев, 
Ельцин – и рухнул Советский 
Союз. Поэтому нужно ни в 
коем случае не продолжать эту 
линию. Нужна наступательная 
тактика. Шашки наголо – толь-
ко так! А если бы постоянно ве-
лись миролюбивые разговоры, 
вообще бы не было русского 
государства».

Лидер ЛДПР указывает: 
в случае наземной операции 
следует нанести такой мощный 
удар, чтобы от турецкой армии 
вообще ничего не осталось. 
Нанести, не предупреждая и 
не спрашивая ни у кого раз-
решения. Просто стереть их 
в порошок – как только они 
окажутся в Сирии.

Вся дипломатия – потом, 
когда США, Турция и саудиты 
уже окажутся перед свершив-
шимся фактом. «Нужно на 
территории Сирии нанести 
самое жесткое поражение и 
турецкой армии, и саудовской 
армии – тогда будет порядок. 
Их надо напугать. И американ-
цы ничего не сделают», – отме-
чает Владимир Жириновский. 
Иначе потонем в говорильне: 
«Если будем уговаривать их, 
мол, давайте попозже, давайте 
до 1 марта подождите, давайте 
после 18 сентября, у нас вы-
боры в Думу – это бесполезно. 
Надо так нанести удар в бли-
жайшие дни, чтобы они сразу 
все поняли. Если вторгнутся 
какие-то войска на террито-
рию Сирии – все уничтожить, 
до последнего солдата. За-
ключить военный договор о 
взаимопомощи между Сирией 
и Россией, предупредить, что 
нападение на Сирию – это на-
падение на Россию. И закрыть 
все небо Сирии для военных 
полетов».

ЛДПР, конечно, выступает 
за мир. Но мир и «миролюбие» 
вовсе не идут рука об руку. За-
щищать мир часто приходится с 
оружием в руках. Желательно, 
конечно, с минимумом жертв и 
на чужой территории.

Так что, планы Турции и 
Саудовской Аравии факти-
чески России на руку. Если 
наши силы совместно с сирий-
ской армией одним ударом 
уничтожат армию вторжения, 
если наведут ужас на всех, кто 
сейчас развивает агрессивные 
планы против России, то уже 
никто не попробует воевать 
непосредственно против нашей 
страны.

ЛДПР: если придётся воевать,
то одним ударом
Дмитрий ЖУРАВЛЁВ
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Как это было
Прорыв магистрального аммиа-

копровода «Тольятти – Одесса» 
– основного канала экспортных по-
ставок тольяттинского предприятия 
«Тольяттиазот» – произошёл вечером 
21 июня в двух километрах от села 
Липяги в Терновском муниципаль-
ном районе. Как следует из акта 
технического расследования причин 
аварии, утечка произошла вследствие 
неудовлетворительного качества 
ремонтных работ на трубопроводе, 
проведённых в мае 2014 года. По дан-
ным экологов, нанесён непоправимый 
вред местной флоре и фауне – погибли 
сельскохозяйственные посевы и лес, а 
в реке Сухой Карачан всплыли тысячи 
мёртвых рыб. В числе пострадавших, 
по крайней мере, один местный жи-
тель, сообщают спасатели. Большего 
количества жертв удалось избежать 
лишь благодаря тому, что силами ре-
гиональных спасателей и руководства 
района был оперативно эвакуирован 
771 местный житель, в том числе 154 
ребёнка.

По факту аварии на воронежском 
участке аммиакопровода «Тольятти-
Одесса» Следственным управлением 
СК РФ по Воронежской области рас-
следуются два уголовных дела – по 
статьям «Загрязнение вод» (ч. 1 ст. 
250) и «Порча земли» (ч. 1 ст. 254). 
Максимальное наказание по второй 
статье – лишение свободы на срок 
до двух лет. По оценке правоохрани-
тельных органов, ущерб от аварии и 
экологической катастрофы достигает 
855 миллионов рублей.

Слабые места
Система оповещения жителей ока-

залась слабым местом Воронежского 
филиала «Трансаммиака». Кроме это-
го, расстояние от места дислокации не-
штатного аварийно-спасательного фор-
мирования до самой удалённой точки 
аммиакопровода на территории Воро-
нежской области составляет около 300 
километров. Соответственно, время его 
прибытия к самой удалённой точке в 
случае ЧС – более семи часов. И, как 
ответили в МЧС на запрос агентства 
«Абирег», техническое и программ-
ное сопряжение локальной системы 
оповещения и связи ОАО «Трансам-

миак» с местными (муниципальны-
ми) системами оповещения районов 
области, где проходит трубопровод 
(кроме Россошанского муниципально-
го района), по-прежнему отсутствует, 
хотя с момента аварии прошло уже 
восемь месяцев. Но что самое главное, 
байпасные узлы аммиакопровода на 
территории региона так и не оборудо-
ваны обязательной структурированной 
системой мониторинга и управления 
инженерными системами зданий и 
сооружений. А если вспомнить при-
чины самой аварии, то летняя утечка 
аммиака произошла именно из-за неис-
правности на «фланцевом соединении 
шарового крана байпаса обратного 
клапана». И, похоже, власти региона 
уже не исключают новой катастрофы, 
иначе за счёт областного бюджета не 
выдавались бы 23 472 противогаза всем 
категориям населения муниципальных 
районов, по территории которых про-
ходит аммиакопровод. В пятикиломе-
тровую зону химического заражения от 
аммиакопровода «Тольятти – Одесса» 
попадают 48 населённых пунктов, рас-
положенных в десяти муниципальных 
районах (Бутурлиновский, Верхне-
мамонский, Воробьёвский, Грибанов-
ский, Калачеевский, Новохопёрский, 
Ольховатский, Павловский, Россо-
шанский, Терновский), с населением 
как раз 23 472 человека.

Региональные власти пытаются 
найти управу на безответственное 
предприятие. Например, МЧС сов-
местно с департаментом природных 
ресурсов и экологии Воронежской 
области направлено обращение 

за подписью губернатора Алексея 
Гордеева в адрес Министерства про-
мышленности и торговли РФ, а так-
же в адрес Федеральной службы по 
экологическому, технологическому 
и атомному надзору о приостановке 
деятельности ОАО «Трансаммиак». 
Но по непонятным причинам все 
предпринятые шаги действия до сих 
пор не возымели.

На контроле
Местные власти надеются через 

суд возместить огромные финансовые 
потери. Как мы уже говорили выше, 
сейчас по факту аварии в производ-
стве два уголовных дела. К тому же, 
отмечают профессоры Воронежского 
агроуниверситета Исаак Загайтов и 
Владимир Шевченко, такой небедный 
сервитутопользователь, как ОАО 
«Трансаммиак», работая на экспорт, 
попутно постепенно омертвляет под 
своим трубопроводом свыше 4000 
гектаров воронежских чернозёмов. 
МЧС добивается остановки деятель-
ности безответственного собствен-
ника трубопровода. А виновник 

аварии, несмотря на вопиющие факты 
нарушения техники безопасности, 
выявленные спасателями на опасном 
производственном объекте, всё ста-
рается оспаривать. «Трансаммиак» 
пытается занизить ущерб от аварии, 
вступая в конфликт с регионом и его 
губернатором Алексеем Гордеевым, 
который обещал жителям области, 
что не позволит виновным уйти от 
ответственности. Губернатор сразу 
отреагировал на ЧП, поручив под-
готовить иск в суд на собственников 
аммиакопровода, подключить к рас-
следованию Генпрокуратуру РФ, 
Минприроды и другие ведомства. 
Об аварии на аммиакопроводе было 
доложено Президенту Владимиру Пу-
тину. Он поручил взять ситуацию под 
особый контроль, так как почти 1400 
километров трубы проходит через 
Самарскую, Саратовскую, Тамбов-
скую, Воронежскую и Белгородскую 
области поблизости от населённых 
пунктов. Жители надеются на всесто-
роннее расследование причин аварии 
и разработку мер по предотвращению 
подобных инцидентов в будущем.

Населению раздали противогазы
Продолжение темы | Сотрудниками регионального управления МЧС России проведена внеплановая проверка виновника крупной 
техногенной аварии в Воронежской области

Алина БАРТЕНЕВА

В ходе проверки выявлено, что филиал Воронежского управле-
ния ОАО «Трансаммиак» выполнил семь предписаний из девяти. 
Но, по сути, все они – лишь объектовая и командно-штабная 
тренировка, а также тактико-специальные учения. Два главных 
нарушения в области защиты населения и территорий от чрезвы-
чайных ситуаций так и не устранены. И пока владельцы аммиако-
провода продолжают бездействовать, населению потенциально 
опасных районов, по территории которых проходит аммиакопро-
вод, за счёт средств госбюджета выдаются противогазы.

СПРАВкА «коммУНы»
Как ранее сообщали сМи, хозяева «тольяттиазота», с которым аффилирован 
«трансаммиак», – владимир Махлай и сергей Махлай живут за границей и в 
россию не приезжают. За кордоном и бывший генеральный директор завода 
евгений Королев. против владимира и сергея Махлаев, как и других зару-
бежных акционеров «тольяттиазота», возбуждены уголовные дела по обвине-
нию в мошенничестве в особо крупном размере, связанном с экспортными 
операциями и неуплатой налогов. Они находятся в международном розыске 
по линии интерпола. 

Николай кАРДАШоВ
лискинский район

На собрание в Кова-
лёво услышать первооче-
редные проблемы при-
ехали заместитель главы 
Лискинского района по 
социальным вопросам 
Людмила Шапинская 
и начальник отдела по 
управлению муници-
пальным имуществом 
Михаил Кейдунов. Как 
рассказала глава поселе-
ния Елена Гайдук, реа-
лизованные в прошлом 
году планы определя-
лись размером сельской 
казны, поделённой на 
семь хуторов и сёл, – та-
кого территориального 
«богатства» нет, пожалуй, ни в какой другой местной адми-
нистрации. А казна наполняется лишь налогом на землю да 
на имущество физических лиц, и тут особо не пошикуешь. 
Потому, если хочешь развиваться – привлекай спонсоров, 
включайся в федеральные и региональные программы.

Спонсоров главе Ковалёво удалось отыскать не в своём 
хозяйстве, а в соседнем: сельский пруд помог обустроить 
депутат областной думы Александр Рыбенко. Старые 
деревья и мусор люди убрали сами на субботнике. Своих 
сил хватило, чтобы проложить асфальт на площадке у по-
жарной части, а это 200 квадратных метров, у Пуховского 
ФАПа – ещё 800 квадратов и заасфальтировать часть 
улицы Советской. Удалось также проложить 100 метров 
новой электролинии и продолжить благоустройство сель-
ского парка и территории у Пуховского клуба. Главным 
же на 2016 год Елена Гайдук считает асфальтирование 
всей улицы Школьной, завершение обустройства улицы 
Советской и переход на полноценное уличное освещение. 
При этом, делая упор на благоустройство поселения, глава 
взывает к активности земляков: «Без вашей активной 
помощи мы никак не обойдемся!».

Резкие нарекания селян вызвала работа местного фи-
лиала Сбербанка, а точнее её отсутствие, из-за чего люди, 
чтобы оплатить «коммуналку», налоги или получить 
деньги, вынуждены ездить в неблизкий райцентр. Раньше 
банковский офис в Ковалёво был открыт три раза в неделю, 
теперь – два. Ветеран-пенсионер Пётр Василенко работу 
местной сберкассы охарактеризовал так: «У них то денег 
нет, то платёжки они не принимают, то самого работника 
не сыщешь…».

Как оказалось, проблема работы сельских филиалов 
Сбербанка России тревожит и районную администра-
цию, которая не раз уже обращалась к его региональным 
руководителям с просьбой не «оптимизировать» сбер-
кассы в сёлах и сделать их деятельность приемлемой 
для селян.

Сессия в Ковалёво завершилась на оптимистичной ноте, 
заставляющей ценить прошлое и лучшее из него нести в 
будущее. В зал Дома культуры учащиеся Артём Золотарёв, 
Мария Плужникова и Аня Бабешко под торжественную 
музыку внесли знамя бывшего колхоза «Россия». Его 
сохранили и передали школьному музею ветераны-
руководители колхоза Николай Каплин, Виктор Шепелев 
и Любовь Чалая. О богатой истории хозяйства напомнил 
землякам видеофильм, созданный завучем школы Аллой 
Бурляевой.

– Главными для нас были в ту пору люди, их благосо-
стояние, – вспоминал годы своего руководства колхозом 
бывший его председатель Виктор Шепелев. – Газ в село 
хозяйство провело без обременения людей – за счёт кол-
хоза. Семь вагонов труб заказали и оплатили заводу на 
Урале. Двадцать четыре километра газопровода проложили 
к Ковалёво из Каменского района, заасфальтировали де-
вять километров самого проблемного участка от Пухово 
до Щербаков.

После такого рассказа невольно подумалось: а не таким 
ли социально ответственным должен быть нынешний 
инвестор-хозяйственник на бывших колхозных землях? 
Чтобы хотя бы внукам своим мог, как и Шепелев, с чистой 
совестью сказать: «Главными для нас были люди…».

Через призму  
конкретных дел
Главы сельских поселений отчитываются 
перед населением о проделанной работе  
и намечают новые планы
Традиционно февраль в Лискинском районе – 
месяц, когда в сёлах принародно подводят итоги 
года минувшего и принимают новый план кон-
кретных дел. Проходит всё это на расширенных 
депутатских сессиях в присутствии селян. Такой 
формат отчёта сельских глав выбран не случайно. 
«Народ должен сам оценивать вашу работу через 
призму конкретных дел», – напутствовал своих 
сельских коллег глава Лискинского района Вик-
тор Шевцов.

Виктор Шепелев:  
«Главным для нас было  

благосостояние людей».
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Анатолий ХРУСТАЛЁВ

К такому выводу пришли специалисты Института 
общественного мнения «Квалитас», которые методом теле-
фонного интервью 12-14 января нынешнего года провели 
опрос 804 горожан старше 18 лет. При этом сотрудники 
ИОМ утверждают, что не готовы отдать свой голос на 
выборах за Александра Гусева 46 процентов респондентов. 
Как к этому относиться?

С одной стороны, конечно, количество положительных 
ответов уступает количеству отрицательных. С другой, ко-
личество людей, допускающих возможность голосовать за 
Александра Гусева (35 процентов), оказалось даже больше, 
чем граждан, выразивших доверие действующему мэру 
полгода назад (29 процентов).

Летом прошлого года 54 процента опрошенных во-
ронежцев заявили, что «ничего не знают о деятельности 
мэра». Поэтому число потенциальных избирателей может 
увеличиться за счёт тех, кто пока пребывает в неведении 
относительно деятельности градоначальника: важно доне-
сти до жителей Воронежа отчёт о проделанной им работе. 
Цифры могут подкорректировать и те почти 20 процентов 
воронежцев, которые сегодня пока затрудняются ответить 
на вопрос о своём отношении к главе города в случае про-
ведения выборов.

Мэр глазами воронежцев
Возможности проголосовать за действующего мэра 
Воронежа не исключают для себя почти 35 про-
центов жителей областного центра в случае, если 
бы выборы главы столицы Черноземья состоялись 
сегодня.
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Генеральный директор за-
вода Николай Белоконев сооб-
щил, что производительность 
новой линии – 120 тысяч тонн 
в год. На предприятии появит-
ся 400 рабочих мест.

Галина Карелова, оценивая 
увиденное на воронежских 
предприятиях, выразила уве-
ренность, что у региона есть 
большие резервы для дальней-
шего развития промышлен-
ности.

– Впечатляет то, что вкла-
дываются деньги и частного 
инвестора. Это тоже большая 
редкость для регионов. Идёт 
создание продукции, которая 
должна пользоваться спросом. 
Всё-таки интеллектуальный 
ресурс области высокий, и мы 
будем учитывать этот плюс в 
развитии промышленности 
Воронежа, – сказала она.

Своими впечатлениями по-
делилась и Гульназ Кадырова:

– Сегодня мы осмотрели 
эти площадки и проекты с чув-
ством удовлетворения от того, 
как люди относятся к делу 
– с любовью, с масштабом, с 
государственным подходом, 
поэтому мы говорим слова 
благодарности руководителю 
региона за такое отношение к 
промышленности, – подчер-
кнула заместитель министра. 

Гульназ Кадырова напом-
нила, что Минпромторг и Во-
ронежская область в 2015 
году подписали Соглашение 
о сотрудничестве и «макси-
мально сблизили позиции». 
По её словам, Воронежская 
область показала себя как один 
из самых активных регионов 
и вошла в топ-10 субъектов 

Российской Федерации, мак-
симально заявивших себя на 
экономические инструменты 
поддержки, которые есть у 
Минпромторга.

– За 2015 год регион по-
лучил около 5 млрд. рублей из 
федерального бюджета, актив-
но заявляется по всем мерам 
поддержки. В Фонд развития 
промышленности поступило 
более 20 заявок, две заявки уже 
удовлетворены, – отметила 
замминистра.

Губернатор Алексей Гордеев 
подчеркнул, что по итогам 2015 
года индекс промышленного 
производства в регионе со-
ставил 103,6 процента на фоне 
падения роста промышлен-
ности в целом по стране. В по-
ложительных экономических 
показателях Воронежской 
области есть значительный 
вклад Министерства промыш-
ленности и торговли РФ.

– Реальный сектор эконо-
мики состоит из двух главных 
секторов – промышленности и 
сельского хозяйства. И если по 
линии сельского хозяйства мы 
достаточно уверенно чувство-
вали себя во всех инвестпро-
ектах и раньше, то в последние 
годы мы ощущаем и реаль-
ную поддержку Министерства 
промышленности и торговли 
конкретным предприятиям, – 
заявил глава региона.

Уже в правительстве Воро-
нежской области губернатор 
Алексей Гордеев, заместитель 
Председателя Совета Феде-
рации Федерального Собра-
ния РФ Галина Карелова и 
заместитель министра про-
мышленности и торговли РФ 
Гульназ Кадырова провели со-
вещание, на котором шла речь 

о поддержке инвестиционных 
проектов, реализуемых пред-
приятиями региона. Отмечено, 
что промышленное производ-
ство в Воронежской области 
в целом за 2015 год выросло, 
несмотря на непростую эконо-
мическую ситуацию в стране. 
Сохраняются положительные 
темпы роста обрабатывающих 
производств, ускоренно раз-
виваются следующие отрасли: 
электрооборудование, транс-
портные средства, химическое 
производство, производство 
пищевых продуктов. Успешно 
реализуется ряд совместных с 
Министерством промышлен-
ности и торговли РФ про-
ектов. 

После совещания Галина 
Карелова, Гульназ Кадырова и 
Алексей Гордеев поделились 
итогами встречи. 

– На территории региона 

есть ряд проектов, которые 
осуществляются при под-
держке Министерства и идут 
успешно, например, по такой 
продукции, как 3D. Расширя-
ются масштабы производства 
и поиск рынков сбыта. При 
этом очень важно, чтобы про-
екты Воронежской области 
получали дальнейшую под-
держку, несмотря на то, что 
фонд промышленности не та-
кой большой, – сказала Галина 
Карелова, отвечая на вопрос 
журналистов.

Гульназ Кадырова отметила 
активность Воронежской об-
ласти при сотрудничестве с 
Министерством. 

Она подчеркнула, что очень 
своевременно принят поддер-
жанный Советом Федерации 
Федерального Собрания РФ и 
Государственной думой Закон 
«О промышленной политике». 

В законе перечислены все виды 
льгот, которые государство 
может предоставлять промыш-
ленным субъектам. Речь идет о 
субсидиях, грантах, передаче 
земли.

Губернатор Алексей Гор-
деев выразил уверенность в 
том, что совместная работа с 
Министерством промышлен-
ности и торговли РФ будет 
продолжена:

– Сегодня мы обсудили 
целый ряд новых проектов, и 
нас радует то, что Правитель-
ство Российской Федерации 
понимает, что Минпромторг 
России является своеобразным 
локомотивом промышленно-
сти нашей страны. На сегодня 
уже приняты решения по под-
держке промышленности в 
целом в стране, в том числе и в 
нашей области, – резюмировал 
губернатор Алексей Гордеев.

Сближение позиций

В цехах «Воронежсельмаша».
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Виталий ЧерНикоВ

Как и в прежние годы, представлены здесь работы 
как маститых профессионалов, так и тех, чьи главные 
достижения в этой сфере ещё впереди. В частности, на 
выставке демонстрируются курсовые проекты студен-
тов кафедры дизайна Воронежского государственного 
архитектурно-строительного университета. 

В 2016 году она отмечает своё 15-летие. Скоро, 
глядишь, и «совершеннолетие» наступит. За это 

время удалось подготовить около 300 архитекторов-
дизайнеров. Основные направления подготовки 
студентов – дизайн городской среды и интерье-
ров, ландшафтный дизайн, колористика города, 
архитектурно-художественное освещение. В зал на 
улице Кирова попали, например, проекты празднич-
ного оформления Адмиралтейской площади и бла-
гоустройства дворов вполне реальных жилых домов, 
дизайн-проект реконструкции одного из воронежских 
мебельных салонов. 

И рядом – работы ребят из детской студии архи-
тектуры и дизайна ВГАСУ «Ступени». 

Если студенческие проекты, предположу, далеко не 
всегда создавались по заказу и потому могут остаться 
лишь на бумаге, то большинство из тех, что предоста-
вило для выставки Воронежское отделение Союза 
дизайнеров России, будет воплощено. Например, 
проекты, связанные с реконструкцией воронежского 
парка «Динамо». 

На каждом стенде – светлое будущее
культура | Восьмая выставка дизайна Воронежского городского отделения  
Союза дизайнеров России проходит в зале на улице Кирова 

cОциУМ

Плата  
за капремонт 
и кошелёк
Ежемесячно платят 
за капремонт 
многоквартирных 
домов в Воронеже 
почти 83 процента 
собственников
Анатолий ХрУСТАЛЁВ

Об этом свидетельствуют 
результаты опроса 610 чело-
век, который 8-11 декабря 
прошлого года методом теле-
фонного интервью провели 
сотрудники Института обще-
ственного мнения «Квалитас». 
Не платят же, по их данным, 
чуть менее 13 процентов ре-
спондентов. Причины могут 
быть разными. К примеру, они 
не являются собственниками; 
проживают в муниципальных 
домах; отказываются от опла-
ты, считая её несправедливой. 
Заметим: в последнем случае 
им грозит суд, поскольку 
ежемесячная плата за капре-
монт многоквартирных домов 
(МКД) установлена Законом 
№271-Ф3.

А каковы результаты опро-
са на обозначенную тему 1500 
респондентов в 53 субъектах 
РФ, который в октябре ми-
нувшего года провёл Фонд 
«Общественное мнение»? 
Оказывается, большинство 
жителей МКД России (67 
процентов) уже выплачи-
вают необходимую сумму 
на капремонт. А процент 
неплательщиков в целом по 
стране выше (21), чем в Во-
ронеже (12,9).

На вопрос сотрудников 
ИОМ «Для вас, вашей семьи 
сумма, которую вы плати-
те за капитальный ремонт, 
существенная или не очень 
существенная?» отвечали 
лишь те жители МКД в Во-
ронеже, которые уже платят 
в общий фонд деньги за кап-
ремонт (их оказалось 427 
человек). И почти каждый 
второй опрошенный (48,5 
процента) признал, что ве-
личина оплаты за капремонт 
весьма значительна для их 
семейного бюджета. Среди 
людей пенсионного возраста 
этот показатель повышается 
до 59 процентов. При этом 
чуть более 46 процентов соб-
ственников квартир не счита-
ют её значительной. 

Опрос Фонда «Обще-
ственное мнение» показал, 
что и большинство россиян 
(62 процента) – плательщи-
ков за капремонт – считают, 
что сумма, которую им при-
ходится выплачивать, весьма 
существенна для их семей. И 
судя по результатам опросов, 
воронежцы менее болезненно 
восприняли необходимость 
оплаты капремонта, чем жи-
тели других российских го-
родов, среди которых немало 
малых и райцентров.

Отцовское  
воспитание

В Бутурлиновском загсе со-
стоялось торжественное чество-
вание отцов, воспитывающих 
детей без матери. 

В своём пастырском слове 
и.о. благочинного Бутурлинов-
ского церковного округа иерей 
Александр поздравил участни-
ков собрания, выразил слова 
благодарности за их ежеднев-
ный кропотливый труд по вос-
питанию детей, за их мудрость, 
чуткость и терпение. Для всех 
была подготовлена интересная 
творческая программа. Гости и 
участники встречи окунулись в 
настоящую домашнюю атмос-
феру праздника.

Пригласили на бал
В Воронеже состоялся еже-

годный молодёжный Сретен-
ский бал. 

Его организовали по благо-
словению митрополита Во-
ронежского и Лискинского 
Сергия совместно Воронеж-
ская епархия и студия танца 
«Каменный мост».  В нём 
приняли участие студенты 
Воронежской православной 
духовной семинарии, курсанты 
Военно-воздушной академии, 
православная молодёжь Во-
ронежа. Более 150 человек 
радушно принял Воронежский 
аграрный университет. В зале 
столовой №35 («Околица») 
вуза молодые люди с удоволь-
ствием и радостью кружили в 
вальсе! Приурочен Сретенский 
бал к празднованию Дня пра-
вославной молодёжи, который 
был установлен в нашей стране 
по благословению Святейшего 
Патриарха Алексия II в 2002 
году.

Анатолий ХрустАлёв.

И никакой  
политики
День города-2016  
могут перенести на 3 сентября
День города в нынешнем году предлагают 
праздновать в первую субботу сентября. Об этой 
возможности шла речь на шестом заседании 
Воронежской городской думы. 

Валентин ПеТроВ

Проведение Дня города и его сроки прописаны в 
Уставе городского округа город Воронеж. Предлагаемое 
внесение изменения в Устав обусловлено тем, что вы-
боры депутатов в Госдуму в 2016 году назначены на 18 
сентября, выпадающим на третье воскресенье первого 
осеннего месяца, в которое и должен был проводиться 
праздник. Общественные слушания по проекту решения 
Воронежской городской думы «О внесении изменений в 
Устав городского округа город Воронеж» назначены на 
22 марта в 11.00. Каждый желающий может заранее запи-
саться по телефону 222-73-06 и участвовать в мероприя-
тии, которое пройдет в здании городского парламента по 
адресу: улица Плехановская, 8. Решение о назначении 
публичных слушаний поддержало большинство депу-
татов. Из 28 присутствовавших на заседании народных 
избранников 23 проголосовало – «за», 5 – «воздержа-
лись». Фракция КПРФ Воронежской городской думы 
отказалась голосовать по данному вопросу.

– Предложение перенести День города на первую суб-
боту сентября, то есть провести его до выборов в Госдуму, 
а не после, связано и с тем, что в начале месяца погода еще 
тёплая и солнечная. По крайней мере, так было в послед-
ние годы. Для праздника такого масштаба это немаловаж-
но, – пояснил депутат Александр Головин. – Изменение 
касается только 2016 года. В следующем году праздник 
будет проводиться в положенный срок. Ещё раз подчеркну, 
что это предложение не имеет никакой политической по-
доплёки, а подготовлено для удобства воронежцев.

Тайным голосованием были согласованы кандидатуры 
на должность первого заместителя главы администрации 
по городскому хозяйству и руководителя управы Цен-
трального района. 26 депутатов из 28 поддержали своими 
голосами Вадима Кстенина, претендента на должность 
замглавы города по городскому хозяйству. До 2015 года 
он руководил департаментом ЖКХ и энергетики Воро-
нежской области.

Единогласно поддержали парламентарии кандидатуру 
Александра Попова на должность руководителя управы 
Центрального района. С 2006-го по 2008 год он возглавлял 
контрольное управление администрации Воронежа, после 
занимал руководящие должности в группе компаний Ев-
гения Хамина. В 2013 году вернулся в мэрию. Последняя 
его должность в администрации города – руководитель 
управления главы городского округа. Новый руководи-
тель управы уже наметил, какие направления в деятельно-
сти возглавляемой им структуры станут приоритетными. 
Конечно, это внешний облик центра города.

– Уборка центральной части Воронежа должна тща-
тельно проводиться не только в зимнее, но и в летнее вре-
мя года, – сказал Александр Попов. – Сейчас областные и 
городские власти уделяют большое внимание привлече-
нию туристов в наш город. А центральная часть – это лицо 
любого населённого пункта. Уже сейчас у нас разработан 
план по приобретению уборочной мини-техники.

Вылить  
ушат помоев… 
Месяц назад в Орловском перинатальном центре 
умерло восемь младенцев. Факт чрезвычайный и 
неприятный для руководителей Минздрава страны. 
Понятно, как насторожённо относятся они теперь к 
сообщениям о неполадках в работе детских учреж-
дений. Хотя терять голову при этом тоже не следует, 
потому что нынче есть немало провокаторов, кото-
рые своими сообщениями хотят возбудить обще-
ственность и мимоходом опорочить доброе имя 
честно работающих врачей и медсестёр. 

Борис ВАУЛиН

В начале февраля некая столичная блогерша написала в 
«Живом журнале» о том, как страдает её родная сестричка 
в Воронежском перинатальном центре. Молодая роженица 
сообщила сестрёнке, живущей в Москве, что она очень му-
чается в этом медучреждении, потому что кнопка вызова 
медперсонала возле её кровати заклеена пластырем, и она 
не может позвать к себе дежурного врача. Сестрёнка взвол-
новалась и оповестила всю страну, что «в перинатальном 
Центре Воронежа настоящий ад для рожениц». 

В Воронеже девица из столицы не была, и, естественно, 
в перинатальном Центре тоже, тем не менее, не задумы-
ваясь, решила опозорить воронежских акушеров на всю 
Россию. Зачем, какую цель преследовала? Да никакой, 
маялась от безделья, взяла и написала мимоходом. 

Воронежский перинатальный – одно из лучших медуч-
реждений нашей области. Медсёстры, врачи, весь обслу-
живающий персонал буквально пылинки сдувают со своих 
пациенток. Заведующая педиатрическим стационаром, док-
тор медицинских наук Людмила Ипполитова вся радостью 
светилась, когда рассказывала журналисту о своей работе. 
Можно было бы не обращать внимания на опубликованный 
в Интернете пасквиль, поскольку заклеенная пластырем 
кнопка оказалась враньём, и никто из медрботников не 
выводил её из строя. Но на пост в «ЖЖ», который «вско-
лыхнул прессу», обратила внимания министр здравоохра-
нения РФ Вероника Скворцова и решила направить сюда 
комиссию для проверки работы Центра. 

Проверяющие, откомандированные по такому поводу, 
вносят лишь нервозность в работу коллективов. Понятно, 
когда от глупости гламурных блогерш «колыхаются» Ин-
тернет и жёлтая пресса: им любой скандальчик в радость. 
Но серьёзные люди как будто бы должны отличать зёрна от 
плевел. Взгляните на сайты медучреждений воронежского 
здравоохранения: сколько оскорблений и обвинений в 
бездарности выливают на головы людей в белых халатах 
эти самые блогеры. При этом имена и фамилии медиков 
называют полностью, а сами прячутся за анонимными 
кличками. На кого подавать в суд за оскорбление чести и 
деловой репутации? Не на кого! Оскорблённым остаётся 
лишь валидол пить от незаслуженной обиды. 

Когда видишь, как переживают медики от подобных 
подловатых оценок, то невольно задаёшься двумя вопро-
сами: зачем им предоставляют место на сайтах медучреж-
дений и почему медицинское начальство обращает на них 
внимание? Доктор может допустить ошибку и неудачно 
провести лечение. Но одно дело – откровенно сказать ему 
о недостатках в работе и при этом назвать свою фамилию. 
Другое – вылить в социальные сети кучу помоев и, радост-
но хихикая, довольно потирать руки. 

Наталья СТоЛПоВСкАЯ

Ведущая встречи журналист 
Лариса Дьякова постаралась 
максимально представить го-
стя, перечислив всё, чем за-
нимается Николай Сапелкин: 
литературой, публицистикой, 
организацией фестивалей, 
модой, издательским делом. 
Наконец, презентовала два его 
детища – книгу «Истоки воро-
нежского казачества» авторства 
самого Николая Сапелкина и 
книгу «Последнее сражение 
генерала Лизюкова», которую 
он представил как редактор и 
издатель.

Прежде чем начать разговор 
о книгах, Николай Сапелкин 
живо поделился с гостями 
размышлениями на одну из 
волнующих его тем:

– С начала 90-х годов слово 
«русский» оказалось непре-
стижным. Русского человека 
стало возможным заподозрить 
в национализме, а истинно 
русских людей – даже в фа-
шизме. Наблюдая за этим про-
цессом, я понял, как важно, 
чтобы «русский человек» не 
исчезал из обихода. Для себя 
решил так: слово «русский» 
надо произносить ежедневно и 
многократно в качестве опреде-
ления к таким понятиям, как 
язык, литература, спорт, мода, 
традиции и т.д.

По словам Николая Сапел-
кина, искажённое толкование 
русской истории, её обесцени-
вание, клевета на наших героев 
подстегнули его интерес к 
изучению событий прошлого. 
Это началось в те непростые 
годы, когда русская история 
вдруг стала выглядеть черной, 
беспросветной, а к русским 
людям попытались приклеить 

ярлыки аутсайдеров и пора-
женцев.

– Будущее невозможно по-
строить без прошлого, – отме-
тил исследователь. – Ведь по 
большому счёту будущее – это 
то же прошлое, только очищен-
ное от негатива.

Изучение русской истории 
неразрывно связано с погру-
жением в краеведение. А во-
ронежеведение немыслимо без 
изучения казачьего прошлого 
нашего края.

Интерес к истории казаче-
ства вылился в ряд публика-
ций, лёг в основу книги «Исто-
ки воронежского казачества». 
Рассказывая о ней, Николай 
Сапелкин ярко представил 
основные вехи развития Во-
ронежского края, остановился 
на ключевых моментах его 
истории, из разрозненных фак-
тов собрал плотный рассказ о 
казачестве XVI-XVIII веков. 
Значимые имена, судьбонос-
ные события, любопытные 
житейские подробности – всё 
это можно обнаружить в ис-
следовании жизни и быта во-
ронежского казачества. Кто 
в действительности охранял 
рубежи наших земель? Чем 
отличались воронежские ка-
заки от донских, хопёрских и 
слободских? Что из казачьего 
наследия можно обнаружить 
в нынешнем казачестве? Обо 
всём этом автор рассказывает 
в своей работе.

Книгу липецкого историка 
Игоря Сдвижкова «Последнее 
сражение генерала Лизюкова» 
Николай Сапелкин представил 
в качестве книгоиздателя. В 
исследовании подробно опи-
саны события последних часов 
жизни генерала Александра 
Лизюкова, погибшего 23 июля 

1942 года, восстановленные по 
материалам архивов Мини-
стерства обороны Российской 
Федерации, а также по доку-
ментам из секретных немецких 
архивов, которые сегодня хра-
нятся в США.

Что мы знаем о генерале 
Лизюкове? Командовал 5-й 
танковой армией. Считал, что 
не справился с поставленной 
Ставкой задачей. В крити-
ческой ситуации сам повел 
танки в бой, в котором погиб. 
Обстоятельства гибели окута-
ны тайной. 

На 300 страницах книги 
«Последнее сражение генера-
ла Лизюкова», с сигнальным 
экземпляром которой позна-
комил воронежцев Николай 
Сапелкин, идёт речь и об этом, 
и о других спорных обстоя-
тельствах последнего сражения 
легендарного генерала.

Финальная часть встречи 

прошла в режиме «вопрос-
ответ». Среди заданных вопро-
сов были и острые, и провока-
ционные, на которые Николай 
Сергеевич отвечал с присущим 
ему миролюбием и юмором. На 
вопрос «Коммуны» о «белых 
пятнах» воронежской истории 
ответил следующим образом:

– Считаю, что у нас до сих 
пор не установлена точная 
дата основания Воронежа. У 
нас есть дата создания крепо-
сти и появления служивых 
людей. Возможно, что к тому 
моменту населённый пункт 
здесь уже существовал. Кроме 
этого, недостаточно изучено 
прошлое Воронежа в XVII веке, 
а ведь это – золотой век нашей 
истории и документальная база 
для изучения этого периода в 
российских государственных 
архивах имеется. Чего не до-
стаёт? Как обычно, денег и 
специалистов.

Прошлое без негатива
Встреча | Накануне Дня защитника Отечества состоялась встреча воронежского  
историка, писателя и издателя Николая Сапелкина с читателями
Краеведение, мода, спорт, история – такие разные 
сферы. Сложно представить, как можно объединить 
их одной общей темой. Сам Николай поясняет, что их 
объединяет русская традиция. А своё увлечение род-
ным краем он называет «воронежеведением». Вот и 
на встречу с почитателями творчества пришёл с пе-
шеходной экскурсии по казачьему Воронежу. Гордо 
вошёл в зал магазина «Амиталь» под музыкальное 
сопровождение – казачьи песни – да ещё и привёл с 
собой молодую активную публику.

Николай Сапелкин и Лариса Дьякова.
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Музы  
и музыка 
Память
Вечер, посвящённый 
Осипу Мандельштаму, 
состоялся в Воронеж-
ском академическом 
театре драмы имени 
А.В.Кольцова 

Виталий ЧерНикоВ

«Полон Музыки, Музы и 
Муки» – это название вечера, 
посвящённого 125-летию со 
дня рождения поэта, было 
взято из его стихотворе-
ния. О трагической судьбе 
Осипа Эмильевича известно 
многое, однако создатели 
подготовленной для воро-
нежских зрителей компози-
ции сделали особый акцент 
на деталях, которые, быть 
может, менее известны. В 
соответствии с названием 
одной из основных на вечере 
стала тема «Мандельштам и 
музыка». Поэтому звучали (в 
том числе в исполнении ху-
дожественного руководителя 
труппы Владимира Петро-
ва) не только стихи разных 
лет и воспоминания совре-
менников (таких, как Анна 
Ахматова, Эмма Герштейн, 
Марина Цветаева), но и име-
на любимых композиторов 
поэта – Шуберта, Шопена, 
Скрябина, Чайковского, и 
рассказ о том, как будущий 
поэт в детстве познал тайны 
музыки и «даже в строчках 
нотной записи видел поэти-
зированные зрительные об-
разы». 

Главным же событием 
вечера стал премьерный по-
каз документально-худо-
жественного фильма «Ман-
дельштам о Мандельштаме». 
Его режиссёр Вячеслав Ла-
гунов использовал не со-
всем традиционный приём: 
о поэзии и судьбе Осипа 
Эмильевича рассказывается 
как бы от лица его однофа-
мильца – рано умершего, не 
опубликовавшего при жизни 
ни строчки, поэта Роальда 
Мандельштама (1932-1961). 
Часть материала для фильма 
была снята в Воронеже, куда 
Осип Мандельштам был со-
слан за антисталинские стихи 
и где были созданы «Воро-
нежские тетради». 



4 | № 15 (26555) | Четверг, 25 февраля 2016 года | КОММУНА www.communa.ru 

За содержание рекламы  
ответственность несет рекламодатель.

Материалы под рубриками  
«Слово депутату», «Воронежская марка»  

публикуются на договорной основе.

Телефон доЧернего издания «Коммуны»
«Коммуна плюс» 8 (473) 251-24-88.

телефоны редаКции:
для справок 8 (473) 2512487.

отделы:
региональных проектов 8 (473) 2533210.
общественнополитической информации  

8 (473) 25514-74.
Социальных проблем и права 8 (473) 2556823.

Культуры 8 (473) 2532947.
Экономики 8 (473) 2550846.

образования, семьи и воспитания 8 (473) 255-68-23.

адрес издателя и редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а. факс 2512487, еmail: mail@kommuna.ru, Internet: www.communa.ru

Газета выходит по вторникам и пятницам.

Подписные индексы: 51156, 51214, 51221, 51213.  
Заказ № 96. Тираж номера – 9870 экз. 

Время подписания номера в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

еженедельный тираж  21310 экз.

отдел реКламы
тел./факс 8 (473) 2390088, тел. 293-93-70.

УчредиТель и иЗдаТель:
ооо «редакция газеты «Коммуна»

Заместитель главного редактора а.и.СолоВьёВ.
дежурный по номеру Борис ВаУлиН.

Газета зарегистрирована в ЦентральноЧерноземном межрегиональном 
территориальном управлении Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.  

Регистрационное свидетельство ПИ №60851.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика  
в ОАО ИПФ «Воронеж»  

(394077, г. Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 2). 

адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, Тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Киев, луганск, Минск, 
Могилев, Кишинев.

цена 7 руб.

12+

Выпуск издания осуществлён при финансовой поддержке  
Федерального агентства по печати и массовым коммуникациям.

Программа «Книжная культура»
Программный блок «Наука, образование, просвещение»
2016 год
Регионы действия конкурса: Сибирский, Уральский и Дальневосточный федеральные 

округа, Воронежская, Калужская, Липецкая, Рязанская, Самарская, Тамбовская и Бел-
городская области.

СРоК поДачи заяВоК:

* 01 марта – 15 мая 2016 г.
Общий грантовый фонд конкурса – 17 000 000 рублей.
Максимальная сумма запрашиваемой поддержки:

* 300 000 рублей для проектов отдельных библиотек;

* 800 000 рублей для сетевых партнерских проектов.
Фонд Михаила Прохорова (Благотворительный фонд культурных инициатив) объявляет 

открытый благотворительный конкурс на финансирование социокультурных проектов би-
блиотек. Главный приоритет конкурса – проекты, направленные на поддержку образования, 
образовательных программ, конкретных учебных курсов.

Срок реализации проектов – 1 год.

ЦЕЛи КоНКУРСа: 

* инициировать проектную активность библиотек, направленную на поддержку об-
разования, как формального, так и неформального, для расширения спектра каче-
ственного предложения на рынке образовательных услуг;

* выявить и привлечь ресурсы библиотек региона для разработки и реализации со-
вместных (партнерских) программ, направленных на повышение уровня образован-
ности и качества жизни населения; 

* изменить общественный статус библиотек. Продвижение лучших образцов грамот-
ного позиционирования библиотек как жизненно важного элемента для развития 
современного общества, основанного на познании.

РаССМаТРиВаЮТСя пРоЕКТЫ по СЛЕДУЮЩиМ НоМиНаЦияМ:

* образовательные проекты отдельных библиотек;

* сетевые (партнерские) образовательные проекты.
В случае реализации сетевых (партнерских) проектов возможно расширение географических 

границ конкурса за пределы обозначенных федеральных округов и областей. Однако и в этом 
случае главными бенефициариями от реализации проекта должны стать жители Уральского, 
Сибирского, Дальневосточного федеральных округов, Воронежской, Калужской, Липецкой, 
Рязанской, Самарской, Тамбовской и Белгородской областей.

В КоНКУРСЕ МоГУТ пРиНяТЬ УчаСТиЕ:

* библиотеки всех уровней и любого подчинения, в том числе не являющиеся само-
стоятельным юридическим лицом (например, научные библиотеки музеев, уни-
верситетские библиотеки, библиотеки школ, больниц, тюрем и пр.), находящиеся 
на территории Сибирского, Уральского и Дальневосточного федеральных округов, 
Воронежской, Калужской, Липецкой, Рязанской, Самарской, Тамбовской, Белгород-
ской областей и города Тольятти;

* библиотеки из других регионов могут участвовать в том случае, если предлагаемый 
проект является сетевым (корпоративным), включающим библиотеки Сибирского, 
Уральского и Дальневосточного округов, Воронежской, Калужской, Липецкой, Ря-
занской, Самарской, Тамбовской и Белгородской областей или предполагает реали-
зацию проекта на указанных территориях. 

пРиоРиТЕТНЫМи ДЛя ФиНаНСиРоВаНия 
яВЛяЮТСя пРоЕКТЫ, ДЕМоНСТРиРУЮЩиЕ:

* умение библиотек правильно и со-масштабно выбирать партнеров для своих проек-
тов, понимать их возможности и потребности; 

* умение находить не общие, а вполне конкретные образовательные ниши для своей 
проектной деятельности;

* ясное понимание своей целевой аудитории: проект не может быть адресован всем;

* умение увязать свой проект с текущим образовательным процессом, если он на-
правлен на поддержку формального образования. Подтверждение потенциальной 
востребованности от сферы образования очень желательно;

* понимание того, как проект может повлиять на качественное изменение уровня 
компетенций определенных групп в случае поддержки неформального образования;

* понимание существующего спроса и предложения, а также конкурентов и своих 
конкурентных преимуществ на рынке образовательных услуг;

* возможность мультиплицирования, воспроизведения или использования в каче-
стве модельного проекта;

* дальнейшую жизнеспособность без постоянных дополнительных финансовых 
вливаний.

Для проектов музейных библиотек обязательными условиями являются:

* открытость и доступность ресурсов для немузейных сотрудников / для внешних 
пользователей, включая посетителей музея;

* участие библиотеки в собственных или общемузейных образовательных програм-
мах.

Среди партнерских сетевых проектов поддержку получат те, в результате которых:

* расширится спектр предоставляемых образовательных услуг;

* пользователи получат доступ к удаленным и распределенным ресурсам;

* появится возможность эффективно использовать общие ресурсы, избегать дубли-
рования, грамотно использовать ресурсы партнеров.

КРиТЕРии оЦЕНКи:

* актуальность проекта;

* инновационность используемых подходов;

* понятность и востребованность результата;

* общественная значимость и эффективность воздействия на предполагаемые ауди-
тории проекта;

* обоснованность запрашиваемых средств, реалистичность исполнения проекта.
Все проекты рассматриваются Экспертным Советом Фонда. Мотивы отклонения заявок не 

сообщаются, заявки не рецензируются, материалы, поданные на конкурс, не возвращаются.
Сведения о финансировании проекта из других источников, помимо Фонда Михаила Про-

хорова, должны быть подтверждены документально.
Сведения о партнерах заявителя, обеспечивающих реализацию проекта, должны быть пред-

ставлены в виде гарантийных писем и договоров о намерениях.
Результатами реализации проектов должны стать конкретные, понятные и востребованные 

«продукты» (собрание ресурсов, программы, новые образовательные ресурсы, базы данных, 
учебно-методические материалы, мероприятия, традиционные и мультимедийные издания, 
занятия и пр.). Результат проекта должен иметь физические измеримые характеристики. 

В РаМКаХ КоНКУРСа НЕ ФиНаНСиРУЮТСя пРоЕКТЫ:

* имеющие рекламный характер – продуктный или имиджевый корпоративный;

* не имеющие необходимых документально подтвержденных административных и 
технических обоснований;

* расширяющие или модифицирующие коммерческие инфраструктуры или форми-
рующие материальную базу деятельности организации;

* нетолерантные по отношению к отдельным группам населения.
ФоРМа заяВКи СТаНДаРТНая (скачать на сайте Фонда www.prokhorovfund.ru)
Все конкурсанты должны представить полные комплекты документов в оригиналах, оформ-

ленные согласно Положению, в печатном виде (1 экземпляр) с обязательным предоставлением 
электронной копии всех документов (заявка в формате Word, приложения к заявке в сканах) 
на любом носителе в офис Фонда в период после открытия и до даты окончания Конкурса по 
адресу:

а/я 27238, 660021, г. Красноярск, пр-т Мира, д.140
тел.: (391) 211-84-33, (391) 211-61-48, e-mail: kelpsha@prokhorovfund.ru

поЛоЖЕНиЕ
о порядке организации и проведения
открытого благотворительного конкурса

«НОВАЯ РОЛЬ БИБЛИОТЕК  
               В ОБРАЗОВАНИИ»

поздравительная открытка

поЛоЖЕНиЕ
о порядке организации и проведения
открытого благотворительного конкурса

«АКАДЕМИЧЕСКАЯ
МОБИЛЬНОСТЬ»

Регионы: Сибирский, Уральский и  Даль-
невосточный федеральные округа, Воро-
нежская, Липецкая, Тамбовская и Рязан-
ская области, пермский край, Тольятти.

СРоКи поДачи заяВоК: 
* с 01.02 по 01.03.2016 г. – на поездки в 

мае, июне, июле;
* с 01.04 по 01.05.2016 г. – на поездки в 

августе, сентябре, октябре, ноябре;
* с 01.09 по 01.10.2016 г. – на поездки в 

декабре 2016 г. и январе, феврале 2017 г.;
* с 01.11 по 01.12.2016 г. – на поездки в 

марте, апреле 2017г.
Общий грантовый фонд конкурса – 

13 000 000 рублей. 
Максимальная сумма запрашиваемой под-

держки – 100 000 рублей.

Фонд Михаила Прохорова объявляет 
открытый благотворительный конкурс на 
финансирование тревел-грантов для участия 
в научных конференциях и семинарах, рабо-
ты в архивах и библиотеках, стажировок в 
научных учреждениях страны и за рубежом 
для студентов старших курсов, аспирантов 
и молодых преподавателей (в возрасте до 
35 лет). 

Постоянно идущий открытый конкурс 
рассчитан на участников, проживающих и 
обучающихся на территории Уральского, Си-
бирского и Дальневосточного федеральных 
округов, Воронежской, Липецкой, Тамбов-
ской, Рязанской областей, Пермского края, 
города Тольятти.

ЦЕЛи КоНКУРСа: 
* конкурс направлен на выравнивание 

образовательных возможностей представи-
телей разных слоев общества и различных 
территорий проживания;

* конкурс поддерживает молодых ис-
следователей и преподавателей, которые 
объективно нуждаются в расширении на-
учных и учебных контактов, в знакомстве с 
современными исследовательскими и обра-
зовательными практиками. 

УСЛоВия УчаСТия В КоНКУРСЕ
Программа финансирует научные стажи-

ровки, участие в семинарах и конференциях, 
а также поездки, предусматривающие работу 
в архивах, библиотеках и иных информацион-
ных центрах в России и за рубежом. Макси-
мальный срок поездки не должен составлять 
более 2 недель. 

В конкурсе МоГУТ принять участие 
кандидаты:

* постоянно проживающие и обучающиеся 
в регионах действия конкурса граждане Рос-
сийской Федерации; 

* имеющие диплом о высшем образовании 
или билет студента (аспиранта) на момент 
подачи заявки; 

* имеющие подтверждение от научного 
руководителя и руководителя вуза о необхо-
димости поездки для продолжения научно-
исследовательской работы заявителя (реко-
мендательные письма и ходатайства).

В конкурсе НЕ МоГУТ принять участие 
кандидаты:

имеющие степень кандидата наук или 
PhD.

МЕХаНизМ 
КоНКУРСНоГо оТБоРа
* все поступившие на конкурс заявки 

(Приложение 1) проходят регистрацию и 
предварительный отбор на предмет соответ-
ствия Положению;

* конкурсный отбор на основании пред-
ставленных документов осуществляет Экс-
пертный Совет Фонда; 

* результаты конкурса объявляются в 
течение 2-го месяца со дня окончания срока 
подачи заявок;

* мотивы отклонения заявок не сообща-
ются, заявки не рецензируются, материалы, 
поданные на конкурс, не возвращаются;

* заявки, поступившие в Фонд позже ука-
занного времени, рассматриваться не будут.

КРиТЕРияМи оТБоРа яВЛяЮТСя:
* академические достижения кандида-

тов;
* целесообразность поездки (стажировки), 

которая определяется характером научных 
исследований кандидата. 

Размер гранта определяется индивидуаль-
но в зависимости от места, академической 
программы и продолжительности поездки и 
включает в себя оплату научных стажировок 
(при наличии калькуляции расходов), прожи-
вания, проезда до места назначения и обратно, 
обязательную медицинскую страховку, а так-
же средства на приобретение научной литера-
туры и копирование архивных документов (в 
случае обоснованной необходимости). 

Заявки на конкурс (в формате Word, все 
приложения в сканах), оформленные соглас-
но Положению и в указанные сроки подачи 
заявок, направляются в электронном виде на 
адрес: academ@prokhorovfund.ru. Форму за-
явки можно скачать на сайте Фонда Михаила 
Прохорова (www.prokhorovfund.ru).

Полные комплекты заявочных документов 
в печатном виде (1 экземпляр) высылаются 
по почтовому адресу Фонда: 

660021, г. Красноярск,  
пр. Мира, д.140, а/я 27238

Программа «Образование как социальный институт»
Программный блок «Наука, образование, просвещение»
2016 год

Елену Ивановну
Гудкову 
поздравляем  

с днём рождения! 

Желаем 
 благополучия,  

творческих успехов,  
благосостояния.

Коллеги.

Марию Сергеевну
ТараСову 
поздравляем  

с днём рождения! 

Желаем здоровья,  
благополучия,  

успехов,  
отличного настроения.

Коллеги.

Генеральный директор ОАО «Графское» 
Валентин Алексеевич Степанов понес 
невосполнимую утрату – после тяжелой 
болезни скончалась его жена

СтеПаНОва
александра Григорьевна.

Коллектив «Графской кухни», друзья и 
единомышленники Валентина Алексеевича 
выражают ему искренние соболезнования. 
Мы с Вами и в эти скорбные дни. Держи-
тесь, крепости Вам духа!

ЗеМЛяКИ

В позапрошлом году по при-
глашению китайской ассоциа-
ции «Тайконавты» он побывал 
в Поднебесной. Почётным 
гостем захотели видеть Анато-
лия Васильевича США, Сирия 
и Саудовская Аравия. Один из 
принцев, слетавших в космос 
на американском «Шаттле», 
прислал за Филипченко свой 
персональный самолёт. 

Наш земляк прекрасно 
управляется с автомобилем, 
преодолевая расстояния от 
Звёздного городка до Москвы 
и обратно. Делясь планами, 
сказал: «Конечно, здоровье уже 
не то, но думаю, что в Давыдов-
ку и Острогожск я ещё смогу 
приехать на машине».

В деталях и подробностях 
вспоминает предыдущие по-
сещения Острогожска и Давы-
довки: поездку в Дивногорье, 
совместную рыбалку на озере 
в Троицком, душевные встре-
чи с земляками. Связь с ними 
не прекращается у Анатолия 
Васильевича и поныне. Он 
помогает острогожской школе 
№2, где учился, и лискинской 
девочке Уле Чемизовой, родив-
шейся с тяжёлой аномалией 
позвоночника. Третий год пере-
числяет на лечение девочки 
деньги, причитающиеся ему 
как почётному гражданину 
Лискинского района. 

В нашей беседе живо инте-
ресуется состоянием здоровья 
Ульянки, спрашивает о пред-
стоящей в Питере операции. 
И неожиданно говорит: «А 
можно мне её услышать прямо 

сейчас?». По «мобильнику» 
связываемся с мамой девочки 
– Ниной Чемизовой и просим 
пригласить дочку. Космонавт 
тепло приветствует Улю, под-
робно расспрашивает о здоро-
вье, об учёбе, об увлечениях, 
сердечно благодарит за пода-
рок. Накануне нашей поездки в 
Звёздный Уля любовно сделала 
и передала космонавту «дедуш-
ке Толе» забавную игрушку-
талисман – глазастого картон-
ного Домовёнка.

Трогают Анатолия Василье-
вича и наши гостинцы. Писа-
тель и давний друг космонавта 
Валерий Тихонов передаёт 
ему экземпляр воронежского 
журнала «Подъём» со своим 
интервью с ним и фотоальбом 
«Я живу в Лисках» с добрыми 
пожеланиями главы райо-
на Виктора Шевцова. Кроме 
того, супруге космонавта, Вере 
Павловне, Валерий Тихонов 
вручил и свою книгу с «гово-
рящим» названием «Осень 
на двоих». А недавний глава 
Давыдовки Николай Шепелев 
исполнил наказ земляков – 
вручил космической семье 
футбольный мяч с автографами 
футболистов-давыдовцев, уча-
ствовавших в матчах на Кубок 
космонавта Филипченко, и 
шарфы с символикой лискин-
ского «Локомотива».

Пять часов, проведенных в 
гостеприимной семье Филип-
ченко в Звёздном городке, по-
казались одним мигом. Уезжая, 
ещё раз пожелали Анатолию 
Васильевичу и Вере Павловне 
долголетия и неувядающей 
осени на двоих.

У «Бурана» полёт – 
нормальный!
Космонавта дважды Героя Советского 
Союза Анатолия Филипченко лискинцы 
проведали в Звёздном городке

Дважды Герой Советского Союза лётчик-космонавт 
Анатолий Филипченко. Звёздный городок, февраль 2016г.

николай КардаШоВ

Сегодня после Алексея Леонова наш земляк – вто-
рой старожил из космонавтов первых призывов. 
26 февраля Анатолий Васильевич отмечает своё 
88-летие. Но его энергичный космический позыв-
ной «Буран» не подвержен возрасту и по-прежнему 
соответствует энергичному характеру космонавта. 
Неуёмного непоседу, несмотря на многочисленные 
операции на суставах – дала о себе знать невесо-
мость – не останавливают ни дороги, ни расстояния. 
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В острогожске по улице Садовой 

продается кирпичный дом 
полезной площадью 62 м2 со всеми удобствами и приусадебным 

участком 6 соток. тел. 89507740386.

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. 
по адресу: ул. Генерала Лизюкова, 

36 (вход со стороны  
«Стоматологии», рядом магазин 

«Магнит», Аптека)

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя
Такие опасны вдвойне

прокуратура Воронежской области проана-
лизировала состояние надзора за исполнением 
законодательства об оперативно-розыскной 
деятельности по противодействию организо-
ванной преступности.

В 2015 году правоохранительными органами 
региона раскрыто 46 преступлений, совершен-
ных в составе организованных групп и преступ-
ных сообществ, что на 15 процентов больше, чем 
в 2014-м (40). По информации облпрокуратуры, 
доминирующее положение в структуре орга-
низованной преступности занимают уголовно 
наказуемые деяния, связанные с незаконным 
оборотом наркотических средств и в сфере эко-
номики. Выявлено пять случаев организации 
преступного сообщества (преступной организа-
ции) и участия в них. В результате оперативно-
розыскных мероприятий и следственных дей-
ствий пресечена деятельность 66 участников 
организованных преступных формирований, 12 
из которых – организаторы. 

Сбывал пятитысячные 
Сотрудники Управления экономической 

безопасности и противодействия коррупции 
ГУ МВД России по Воронежской области со-
вместно с коллегами из регионального УФСБ 
в ходе оперативно-розыскных мероприятий за-
держали подозреваемого в сбыте поддельных 
денежных купюр. 

Сорокадвухлетний уроженец ближнего за-
рубежья подозревается в сбыте 65 поддельных 
банкнот номиналом пять тысяч рублей. Со-

гласно результатам исследования, изъятые у 
него денежные билеты общей суммой 325 тысяч 
рублей изготовлены не на ФГУП «Госзнак». 
В настоящее время подозреваемый задержан, 
возбуждено уголовное дело по статье 186 УК 
РФ («Изготовление, хранение, перевозка или 
сбыт поддельных денег или ценных бумаг»). 
Полицейские проводят оперативно-розыскные 
мероприятия с целью выявления дополнитель-
ных эпизодов преступной деятельности подо-
зреваемого.

Тайник браконьера 
На территории Усманского лесничества 

недалеко от железнодорожной станции Бе-
ляево сотрудники Государственной инспекции 
Воронежского заповедника обнаружили че-
ловеческие следы. проследовав по ним, они 
наткнулись на неожиданную находку: среди 
поваленных деревьев лежало оставленное 
кем-то ружьё.  

Видимо, чтобы избежать лишних подозрений 
при дальнейшем передвижении по заповедной 
территории, неизвестный браконьер решил 
спрятать оружие прямо в лесу, чтобы восполь-
зоваться им в следующий раз. Был вызван наряд 
полиции для фиксации находки и её после-
дующей конфискации. После этого сотрудники 
полиции Усманского района Липецкой области 
проведут идентификацию личности владельца 
и проверку регистрационных документов на 
оружие. Безнаказанно хозяйничать в заповед-
ном лесу браконьерам не позволяют работники 
службы охраны.

Сообщения подготовил Анатолий КРУГЛОВ.
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